



Jean Hugues RATENON

Député de la Réunion

Commission affaires sociales

Vice-Président de la Délégation aux Outre-Mer

Président de REZISTANS ÉGALITÉ 974

Saint-Benoit le 28 mai 2024

A Monsieur le Président de la CIREST et de la SPL Estival,

Monsieur Patrice SELLY

Monsieur,

Considérant les éléments du rapport provisoire de la Cour régionale des Comptes (CRC) récemment dévoilés par la presse,

Considérant les éléments apportés une fois de plus par l'intersyndicale,

Il est urgent qu'un changement de gouvernance politique s'impose à la CIREST ainsi qu'à la SPL Estival. La gestion hasardeuse, les recrutements déconnectés des besoins réels et les dépenses injustifiées ont plongé la société dans un déficit grave de 3,2 millions d'euros en moins de trois ans.

Monsieur le Président de la CIREST, votre volonté de transformer la SEM en SPL était justifiée par vous-même comme un moyen « d'avoir une meilleure lisibilité sur son fonctionnement et notamment sur sa gouvernance ». Vous avez failli à cette tâche, car les faits sont là : des centaines de milliers d'euros de dépenses injustifiées, des choix douteux de votre part, et un manque de transparence avec les autres membres du conseil communautaire.

Par la responsabilité que vous occupez et par respect pour la population, vous ne pouvez pas dire que votre « seule erreur est d'avoir fait confiance » car c'est vous qui avez milité pour la candidature de ce PDG à la présidence de la SEM. D'ailleurs, à ce moment-là, vous avez également dit que vous veillerez à ce « que les fonds publics soient utilisés à bon escient ».

Le constat est là : vous avez échouer à ces tâches et failli à votre devoir de Président de la CIREST et de la société Estival. Si l'ex-PDG a été remercié avant l'ouverture d'une quelconque procédure judiciaire, vous devez également quitter vos postes pour des raisons éthiques et de transparence, si bien sûr vous n'avez rien à cacher.

De plus, lors du dernier Conseil Communautaire de la CIREST, vous avez fait voter une nouvelle enveloppe de 330 000€ sans même avoir une vision claire et viable de la SPL Estival. Sachez que les contribuables ne sont pas là pour payer pour votre gestion calamiteuse. L'argent de la population n'est pas inépuisable, surtout après que vous ayez déjà augmenté les impôts l'année dernière.

Depuis que vous êtes en responsabilité, la microrégion Est n'a cessé de faire la Une des journaux, et cela souvent pour des raisons loin d'être gratifiantes et élogieuses. Il est impératif de restaurer la confiance des citoyens dans nos institutions. L'Est mérite mieux et doit changer de gouvernance.

Je vous prie d'agrérer Monsieur le Président de la CIREST et de la SPL Estival l'expression de mes salutations distinguées.

Jean-Hugues Ratenon,
Député de La Réunion

